Privas

Désert médical : pour l'UFC que choisir, « les données sont alarmantes »

Le manque de médecins est criant en Ardèche. Par exemple, plus de 80 % des habitantes du département ont de grandes difficultés pour se faire ausculter par un gynécologue, estime l'UFC que choisir. Dans une étude publiée récemment, l'association dénonce l'inaction de l'État sur le sujet.

Selon l'UFC que choisir, 38 % des Ardéchois auraient d'importantes difficultés pour avoir un rendezvous avec un médecin généraliste. « Les données sont alarmantes. Mais en plus, ça fait des années qu'on continue dans cette direction et des années qu'on ne trouve pas de solution », soulève Jean-Pierse Bizzari, chargé des missions prioritaires pour l'association.

Un médecin généraliste sur deux ne prend plus de nouveaux patients

Fin novembre, l'UFC que choisir a dévoilé une étude sur les problèmes d'accès aux soins. 46 % des habitants du département vivent dans un désert médical pour l'ophtalmologie, 82 % des femmes dans un désert pour la gynécologie et 63 % des enfants n'auraient pas accès à un pédiatre. Des chiffres légère-



Jean-Pierre Bizzari prend en charge plusieurs dizaines de litiges par an. Il aide les consommateurs à porter plainte contre des entreprises. Photo Le DL/Pierre-Alexandre Marquet

ment au-dessus de la moyenne nationale. « La plupart des gens n'ont pas de médecins proches de leur domicile. Et même s'ils en ont un, certains pratiquent des dépassements d'honoraires, ce qui exclut de nombreuses personnes. La moitié des médecins généralistes que nous avons interrogés ne prennent pas non plus de nouveaux patients », indique le bénévole de l'UFC.

Pour lutter contre ce phénomène. l'association au niveau national a décidé de porter plainte contre l'État. « Le gouvernement ne réagit pas donc on porte plainte. Si la plainte aboutit, l'État sera obligé de faire des choses. Il sera obligé de se mettre autour de la table pour discuter », espère Jean-Pierre.

Avec ce geste symbolique, l'association espère ouvrir le débat sur le sujet. « Ce problème crée un effet boule de neige. Le manque de médecin se reporte directement sur les

hópitaux. Puisqu'ils n'ont pas de praticiens, les gens vont directement aux urgences. Et les urgences sont obligées de refouler des patients. On ne peut pas continuer dans cette direction-là », s'agace-t-il. Pour pallier le manque de médecins, la Région a lancé le programme "Ma Région, Ma Santé" pour salarier des praticiens. Des pharmacies mettent aussi en place de la téléconsultation par exemple.

Pierre-Alexandre Marquet

L'info en + ▶ D'autres sujets d'inquiétude

En Ardèche, l'UFC que choisir compte IIO adhérents. L'association travail sur plusieurs grandes thématiques:

- Les déserts médicaux avec une étude à l'échelle nationale et départementale.
- Les fuites d'eau. « Comme pour les déserts médicaux c'est un sujet dont on parle depuis plusieurs années mais rien ne change. Et maintenant avec la sécheresse beaucoup plus importante, c'est un sujet d'autant plus prioritaire pour l'association », explique Jean-Pierre Bizzari.
- ➤ L'association mêne aussi un travail sur la nutrition et notamment sur le Nutri-Score: « À l'origine ce barème avait été mis en place pour réduire l'obésité chez les jeunes enfants. Mais aujourd'hui personne ne pense à ça. Les professionnels de l'alimentaire et de l'industrie en ont fait un objet de communication et ont détourné son objectif premier », déplore le bénévole.
- ➤ En cette période de Noël, les jouets sont surveillés, « On contrôle la qualité des produits. Donc on a des mesures à vérifier en particulier pour les jouets qui vont concerner les très jeunes enfants ».